

エコのわ

ひとりひとりがあわらを救う

グリーンカーテンワーキング

みんなで楽しくグリーンカーテンを作ることがエコ活動につながるということを目的に、いろいろな活動を行ってきました。

今回は、ゴーヤを種から育て、その生育を観察することが環境教育につながるという観点から、本荘幼児園の園児が初めて種まきに挑戦しました。自分で植えたゴーヤを毎日観察し、水やりなどの世話をすることで子どもたちの意識も変わったそうです。

また、グリーンカーテンから収穫したゴーヤを使った料理や材料の使い切りについて周知しました。ゴーヤを使ったお茶や種のおやつなど体にやさしい使い方をPRし、グリーンカーテンで得する情報を提供できたのではないかと思います。



●グリーンカーテンコンテスト

～受賞されたみなさま、おめでとうございます～

(敬称略)

《一般の部》 最優秀賞 北浦 博美(北潟東)
 優秀賞 今井 啓二(旭)
 三位 大南 玉美(清王)

《事業所の部》 最優秀賞 芦原図書館
 優秀賞 佐々木理容所
 三位 白藤保育園

《ユニークの部》

がんばったで賞 酒井 新一郎(柿原)
 // (株)石川工務店
 良く茂ったで賞 高橋 辰夫(河原井手)
 華やかで賞 久世知世子(田中温泉)
 涼しげで賞 綿谷銑位知(向ヶ丘)
 癒されるで賞 龍田 裕子(清間)
 エコで賞 辻 千恵子(高塚)
 まごころで賞 本荘幼児園
 来年はがんばりましょう賞 湯のまち公民館



エコファミリープランワーキング

“もったいないチャレンジ” 「わが家のエコ宣言」・「わが社のエコ宣言」を募集し、2,013件の応募をいただきました。この報告の表彰を総会の席で行いました。入賞された皆さまは次のとおりです。

●エコファミリー宣言

～受賞されたみなさま、おめでとうございます～

(敬称略)

《わが家のエコ宣言》

〈一般の部〉 **最優秀賞** 佐々木誠三(六日)
優 秀 賞 青木 友子(河間)
三 位 松村 邦弘(中川)

〈学校の部〉 **最優秀賞** 金津小学校
優 秀 賞 北潟小学校
三 位 芦原小学校

〈ユニークの部〉

エコは楽しいで賞 川西 範康(古屋石塚)
CO₂ダイエット賞 辻 千恵子(高塚)
ユニーク賞 山岸 謙介(波松)
継続しま賞 あわら市役所

《わが社のエコ宣言》

最優秀賞 (株)福井銀行 金津支店
優 秀 賞 レンゴー(株) 金津工場
三 位 花咲ふくい農業協同組合 金津支店



応募いただいたコメントの中から参考になるものを抜粋しました。

- 家でしたキュウリのグリーンカーテンはとてもおいしかったです。今度は他の野菜もグリーンカーテンで育ててみたいです。
- わが家はケチケチ作戦に始まり、もったいない精神で日々を過ごしていますから、あらためてエコ生活を意識しなおすことはなかったです。
- 日中冷房している時、みんな集まって過ごすよね。電気代の節約にもなるし、家族団らんいいよね。
- 心がけるとできる事がたくさんありますが、家族みながエコを意識できると、たぶん違いが出ますね。やって出来た事はこれからも続けていこうと思います。
- 1つの部屋で過ごすようにしています。節約にもなるし、家族の会話が増えて、いい事ばかりです。

たくさんのコメントありがとうございました。エコ活動を行うことで家族が話し合い、協力し、家族団らんにつながるという良いサイクルができるようです。一人からでもエコ活動はできますが、みんなで行うエコ活動はより大きなものにつながる事がわかりました。地球にも人にも優しい事業なので、これからも続けていきたいと思えます。

ひとりひとりがあわらを救う

私たちのふるさとあわら市は、山、水、川、湖などの豊かなみどりと水に恵まれ、長い年月その恩恵を享受する中で守り、育ててきたものです。

しかし、近年の市の現状は、河川や北潟湖の水質汚濁、大気汚染、不法投棄による環境破壊など深刻な問題となっています。

環境への関心がますます高まる中であわら市エコ市民会議が平成22年3月に設立され、環境に関する情報の提供や環境保全活動に参加する人々のネットワークづくりを進めるとともに、地域に根ざした活動の推進を図ります。

子ども自然教室ワーキング

市内で活動している団体に協力して開催した事業や学校と共同で実施した事業などがあります。自然に親しみ、そこに住む生物を観察し、身近な環境について考える機会としました。

・ 観音川水生生物観察会 (NPO法人グリーンウェル主催)



・ 北潟国有林体験活動 (あわらの自然を愛する会主催)



・ 吉崎小野鳥観察会



報告

こどもエコクラブ壁新聞コンクールでエコマーク賞受賞!

吉崎赤手ガ二環境調査隊 (吉崎小学校) の作成した壁新聞が、「こどもエコクラブ壁新聞コンクール」で2年連続の入賞を果たしました!

3月23日(日)に開催された「こどもエコクラブ全国フェスティバル2014」に福井県代表として参加し、あわら市の豊かな自然や環境についての取り組みをPRしてきました。

今回は、2回目の参加ということで、昨年の経験を活かし、発表することができたそうです。このような活動が市内に広がり、あわら市の環境を考え、守っていく人々の輪が広がっていくことを願います。



他にも！！

・波松海岸清掃

10月20日(日)波松地区主催の海岸清掃に参加しました。当日は、小雨の中での作業となりましたが、自分たちの手できれいになっていく砂浜を見ると清々しい気持ちになりました。



・視察研修

11月7日(木)に視察研修を実施しました。福井市の二日市リサイクルセンターでは、前日に収集されたあわら市の廃プラスチックごみを見ることができました。残念なことに、收拾できないものが混じっている袋がありました。まだまだごみの分別が不十分だということを感じました。

あわら市にある「ふくいWOODバイオマスセンター」では、間伐材や森林資源を有効に活用するための施設を見学。福井のあわらから全国に発信されたすばらしい技術に感動しました。



・環境展

3月8日(土)に環境展を開催しました。今回は、初めてエコ市民会議総会との同時開催となりました。エコ市民会議の活動報告に加え、市内で環境活動を行う団体の発表を実施しました。各団体の発表を通して、あわら市の環境活動の現状を知る良い機会となりました。



吉崎赤手ガ二環境調査隊



波松小学校



FAK未来環境隊



NPO法人グリーンウェル



あわらの自然を愛する会

会員募集中！

私たちと一緒に活動して下さる方を募集しています。市民もしくは市内に勤務される方ならどなたでも登録できます。詳しくは、事務局までお問い合わせください。

◆ 編集後記 ◆

市民の皆さまにエコ市民会議の活動知っていただくため、今回初めて発行することとなりました。

これからも、地道なエコ活動を行いますので、皆さまの参加をお待ちしております！